
金融专家、首都经济贸易大学副教授余颖丰——

产融深度结合 护航经济发展
本报记者 张曦
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北京院士专家南阳行北京院士专家南阳行

做强产业链
服务众百姓
本报记者 张曦

11月 18日至 19日，参加第三届北京院士专家南

阳行活动的 3位电商金融组专家，不顾舟车劳顿，先后来

到镇平县、西峡县、城区部分电商企业和南阳师范学院，

实地了解企业电商经营情况，同师生们开展密切交流，

为我市电商行业发展把脉问诊，提出有针对性的建议。

在详细了解了镇平玉器行业直播带货产业，西峡

猕猴桃、香菇电商等产业后，针对企业在电商发展中遇

到的困惑和难题，3 位专家现场为他们进行了解答。

专家们通过自己的所学，建议电商企业和当地相关部

门依托强有力的电商平台，在创新思维的同时，整合资

源，做大做强产业链，更好服务当地百姓。

电商专家赵晓宇说，南阳物产丰饶，有众多各具特

色的农产品，但目前电商行业整体缺乏区域品牌，他建

议要加快区域品牌建设，快速孵化地标产品尖货，推动

农业在数字化、电商化、品牌化方面更上一层楼，为农

业农村现代化发展打下良好基础，让南阳农产品“销得

出、销得畅、销得好”。

“专家们的建议让我们大受启发。”在实地对接后，

众多电商企业负责人纷纷表示，北京专家来企业实地

考察，给出了十分中肯的意见，既有最前沿的思想，又

有可操作性极强的针对性建议，为企业发展提供了强

有力的支撑。③5

一渠连京宛
协作见真情
本报记者 于晓霞

“一渠丹江水，京宛两地情。合作不是见个面、说

说话，而是要精准对接，精准帮扶，建立起持续长久的

合作关系。”在第三届北京院士专家南阳行活动中，医

疗卫生组的专家们是这么说的，也是这么做的。

11月 19日，参加第三届北京院士专家南阳行的 5
名医疗卫生组专家来到南阳市第二人民医院（以下简

称市二院）进行实地参观交流，对医院相关科室遇到的

疑难病例、复杂技术进行帮扶、指导。

当天上午，来自首都医科大学附属北京安贞医院

的心血管疾病治疗专家赵林深入市二院介入诊疗科、

心血管内科，实时指导手术、现场教学查房，并为大家

作了一场题为《CTO 病变的处理策略体会》的精彩讲

座，将自己积累多年的临床经验和技术，毫不吝啬地传

授给市二院的同行。

“明年我们积水潭医院，将新开设导师进修培训，

欢迎你们积极报名参加。”下午，创伤骨科治疗专家、北

京积水潭医院创伤骨科主任医师张伯松在听取了市二

院部分骨科病例资料汇报后，对八大疑难病案一一耐

心地进行点评、指导，为医务人员以后救治骨伤患者打

开了一个全新的思路。

当天下午，来自首都医科大学附属北京世纪坛医

院的肺部肿瘤和肺部感染专家薛新颖，肝癌、胃肠道肿

瘤专家丁磊，与来自解放军总医院第一医学中心的胸

外科专家薛志强也分别走进市二院 RICU、肿瘤科等专

科查房指导，针对病患情况给予个体化的治疗建议方

案，就医务人员在临床诊疗方面遇到的实际问题进行

了详细解答。③5

11月 17日至 19日，参加第三届北京院

士专家南阳行的金融专家、首都经济贸易

大学副教授余颖丰马不停蹄，密集对我市

金融业发展状况展开调研，对我市取得的

成就表示赞赏，对我市金融业未来发展方

向提出了建议。

余颖丰表示，近年来，南阳市金融发展

“稳中有进”“稳中求变”，各级政府平台投资

公司、投资基金、农信社等区域性金融机构

围绕“两轮两翼”战略和“九大专项”工作部

署，加速整合区域内外金融要素，构造金融

资源对接新平台，探索金融服务新模式，上

下一心，在创新和风险防控中找寻最优平稳

点，为南阳人民谋求最大福祉，为企业发展

输送了最佳金融资源，为南阳经济社会发展

提供了强有力支撑，取得了丰硕的成果。

谈及“十四五”时期金融产业发展规

划，余颖丰建议，南阳市应继续做好政府投

资基金大文章，用好、理解好国家金融政

策，在现有法律框架下，探索利用股票、债

券、现金以外的标准化另类投资产品的产

业金融深度融合发展新模式，深化金融供

给侧改革；在做好风险防控和预防系统性

金融风险的同时，继续探索社会资本的流

入新模式，加快补齐基础设施短板，进一步

探索提升资本市场股权占比、降低总体社

会杠杆比率的新举措，打破债务约束下的

经济发展桎梏；多层次加快金融人才强市

战略，对外依托“诸葛英才计划”引进业务

能力强、有金融业界资源的高端金融人才，

加快区域金融中心建设，对内依托本市高

等教育资源，优化金融课程设置，升级教育

理念，打造既有国际视野，又适应市内金融

发展的人才培育体系，强化本地金融人才

“造血”机能，为南阳市金融产业崛起，实现

弯道超车跨越发展注入不竭动力；坚持金

融服务实体经济，进一步优化营商环境，抓

住数字经济、金融科技等新模式新业态的

战略发展期，做好数字化转型，用好科技赋

能，发挥市场作用，不断优化当地金融资源

要素，为南阳市社会经济高质量发展保驾

护航。③5

余颖丰（左）接受本报记者采访 本报记者 周梦 摄

11月 19日，参加第三届北京院士专家南

阳行活动的智能制造组的苏建涛、王仲琦两

位专家，先后走访南阳中威电气有限公司、南

阳市京德啤酒技术开发有限公司、河南久联

神威民爆器材有限公司、南阳南方智能光电

有限公司、卧龙电气南阳防爆集团等企业，了

解企业运营情况，就智能制造等方面问题给

予相关支持与帮助，助力企业发展。

“北京、南阳两地以水为媒，以水结缘，

我们来，就是帮助企业解决问题的，不管是

技艺上还是其他方面，有什么困难都可以

提。”在河南久联神威民爆器材有限公司，

专家苏建涛对企业负责人说。该公司的负

责人对两位专家主动上门服务表示感谢，

并就定制化服务在智能化普及等方面提出

了问题。随后，专家王仲琦还就安全生产

与智能制造相结合方面与该公司负责人进

行了探讨。

“我们公司目前在智能制造方面存在

以下需求，请专家给予我们帮助。”在南阳

南方智能光电有限公司，公司负责人就生

产线、信息化、自动化三大方面列举了详细

问题向两位专家寻求帮助。

据该公司负责人介绍，目前该公司依

旧属于劳动密集型产业，迫切需要向智能

化、自动化方向改造提升。在详细了解该

公司智能制造现有情况及需求后，两位专

家就库房改造、生产流程改进、增加智能设

备、信息互通等方面给予了指导和建议，公

司负责人表示受益匪浅。

在走访活动中，两位专家向有关企业

提出不少意见和建议，这对企业的发展十

分有利，不少企业负责人表示，将认真落实

专家意见，不断提升智能化水平，助力企业

发展，为地方经济社会发展贡献力量。③5

让智能制造助力企业发展
本报记者 周梦


